県立東新潟特別支援学校



充実した夏休みを!

校長 北島 豊

令和5年度新しいスタートの1学期が終了となりました。予定していた教育活動は順調に行われ、成果のある学期を送れたと考えます。

全校で15人の新入生を迎え、大きな行事であるポプラ祭、小中学部の宿泊学習、高等部の修 学旅行が計画どおりに実施できました。学習活動では、「個別最適な学び」を目指し、児童生徒 一人一人に合わせた授業を工夫して行っています。タブレット端末も効果のある活用方法を研修 しながら授業に取り入れています。

新型コロナウイルスが「5類感染症」に引き下げとなりましたが、当校では引き続き昨年度と同様に新型コロナウイルス対策を行っております。健康に留意が必要な児童生徒が多い当校の実態をご理解いただき、ご協力をいただいている保護者の皆様に感謝申し上げます。

7/22(土)~8/30(水)までの 40 日間の夏休みとなります。学校とは違う環境でいろいろな経験をし、充実した夏休みを過ごしてほしいと願っています。夏だからこそ経験できることにも挑戦してほしいと思います。8/31(木)に元気よく学校に登校して来てください。皆さんが素敵で楽しい夏休みを送ることを期待しています。

【小学部】「みんな なかよし」 副学部長 田中まり



今年もかわいらしい1年生3名が入学し、4月28日に新入生歓迎会が行われました。お楽しみタイムでは、ドラえもんの歌に合わせて歩きながら、すれ違った友達に声を掛けたり、タッチをしたりしました。緊張気味の1年生に上級生が優しく声を掛ける微笑ましい場面もありました。現在では、1年生も含めてすっかり仲良くなった子供達。耳を澄まして友達の声を聞いたり、名前を呼び合ったりと、お互いを意識する姿がたくさん見られています。みんなの笑顔と笑い声がいっぱいの楽しい小学部です。

【中学部】「みんなで協力・仲間と共に」 副学部長 遠見智子

今年度、中学部の在籍生徒は10名です。人数は少ないですが、一人一人のパワーは4月から全開!友達と一緒に学習に行事に学校生活全般、意欲的に取り組んでいます。5月に行われたポプラ祭では、学部がひとつになって互いに応援し合い、楽しみながら身体を動かすことができました。現在、各クラスではベランダで野菜や花を育てています。毎日水やりをしたり、iPadで写真を撮ったりしながら生長の様子を記録しています。トマトや茄子、枝豆など元気に育って収穫も楽しみです。6月には2・3年生の宿泊学習もあり、大きな成長を感じた1学期になりました。





【高等部】「 一意専心 」 副学部長 四釜久仁子





高等部は27名で新年度をスタートしました。4月の新入生歓迎会はリモートや録画も使用して皆が顔を合わせ、細川教頭先生のギター演奏で盛り上がりました。5月のポプラ祭では一人一人が果敢に種目に挑戦。生徒が自分の力を出し切る姿に感動いっぱいでした。6月は校内実習、職場実習。個々の目標に向かって真剣に取り組みました。6月末に3年生は長岡方面へ修学旅行。夜には楽しい催しもあり、ワンナイトカーニバルを楽しみました。息つく暇もなく過ごした1学期でしたが、一つ一つ丁寧に取り組んだ経験は確実に生徒たちのよい学びとなり、心と体によい栄養を与えてくれました。

【寄宿舎】「先輩舎生の存在・大きな力」 寄宿舎総務 近藤啓志

今年度新たに5名の仲間が加わり総勢 22 名の舎生でスタートした寄宿舎でした。新入舎生も初めは緊張していましたが、在舎生や職員と生活を繰り返す中で少しずつ打ち解け合い、今では笑顔も多く見られ毎日を楽しく過ごしています。その原動力となったのは、先輩舎生です。緊張や不安を感じている新入舎生に優しく声掛し、会話をしたりゲームをしたり、いつも仲間に加え一緒に時を過ごしてくれていました。新入舎生にとって先輩舎生は大きな存在であったと思います。



~ / 学期の活動より ~

修学旅行【高等部3年生】

高等部3年生の修学旅行は、「新潟の『えらい』を探ろう」をスローガンに長岡市・燕市の観光、そして弥彦温泉の旅館での宿泊をしてきました。長岡の『ながおか花火館』や『県立歴史博物館』、燕市の『燕市産業資料館』での見学・体験を通して、それぞれが忘れられない思い出をつくることができました。無事に帰ってきた生徒たちは穏やかな表情で「花火館が思い出に残りました。」「旅館の夕ご飯がおいしかったです。」と感想を話していました。



校内宿泊学習【中学部2・3年生】

6月15日に中学部2・3年生の宿泊学習を行いました。 開会式後の余暇活動では、2チームに分かれてボウリング 大会や魚釣り大会を行い、大いに盛り上がりました。学校 での夕食や寄宿舎での入浴では、普段できない貴重な体験 を楽しみました。夜はそれぞれよく眠れたようで、翌朝は すっきりした表情で起床しました。今回の宿泊学習は子供 たちにとって大きな経験であり、修学旅行に向けても大切 な事前学習となりました。



社会の責任や役割の学びを ~高等部職場実習・校内実習~

【職場実習】5月29日~6月23日



職場実習の大きな目的の一つは卒業後の生活にスムーズに移行するための体験的な学習です。今回の実習では、それぞれの事業所での新しい環境の中、緊張しながらも各作業などに取り組みました。少し慣れてくると利用者の方々とも親しくなり、大人の世界を感じることもできました。活動を通して自分に与えられた仕事に一生懸命取り組み、その責任や役割を感じながら達成感や充実感を味わう姿が見られました。

【校内実習】6月12日~6月16日



①~③グループは清掃や消耗品補充などの軽作業を中心に実習しました。④グループはペットボトルのラベルを剥がし、つぶす作業、⑤~⑦グループは施設から受託された組み立て作業を中心に取り組みました。⑧グループは学校職員から受注された資料作成や動画編集等を行いました。校内でも会社の雰囲気を出すような環境設定で取り組み、挨拶や報告なども丁寧に学習しました。それぞれが自分の責任と役割を感じられる貴重な実習となりました。

音楽鑑賞会【小学部】 〜あんさんぶる りずむふぁ-

6月7日(水)に小学部の音楽鑑賞会が行われ ました。演奏を披露してくださったのは、打楽器 アンサンブル集団『あんさんぶる りずむふぁー む』の皆さんです。ドラムの力強い演奏で開演。 マリンバをくるくる回しながらの演奏やボディー パーカッションの披露がありました。子供たちは 音を聴くとハッと目を開き、演奏に釘付け。音楽 に合わせて身体を揺らしたり声を上げたりと思い 思いに楽しみました。



【2学期始業式の日程】 8月3Ⅰ日(木)★午前放課

○開舎 8:30

9:05~学級活動 ○通常登校

10:00~始業式 Ⅰ0:30~学級活動

○下校調整 (小) | |:20 (中) | |:30 (高) | |:40

~2学期の主な行事予定~

9月13日(水)校外学習【中2組】

19日(火)職場実習期間【高】~10/13

専門部(5限)

22日(金)校外学習【小3組】

27日(水)給食後放課【小6年】

28日(木)修学旅行【小6年】~9/29

10月 2日(月)校内実習【高】~10/6 12月 4日(月)授業参観週間②~12/8

4日(水)校外学習【小1組】

6日(金)校外学習【小4組】

10日(火)給食後放課【中3年】

1 1 日 (水) 修学旅行【中3年】~10/12 1 3 日 (金) 校外学習【高1年】 2 0 日 (金) 校外学習【小6組】

26日(木)校外学習【高3年】

27日(金) しんよう祭 WEEKS ~11/2

11月 6日(月)専門部(5限)

9日(木)歯科検診

10日(金)校外学習【高2年】

27日(月)授業参観週間①~12/1

30日(木)卒業生の話を聴く会【髙】

7日(木)専門部(5限)

11日(月)授業参観週間③~12/15

15日(金)保護者説明会【中3年】

20日(水) 5限後放課

21日(木)終業式

給食後放課

22日(金)冬季休業 ~1/8

【職員の動静について】 ~大変お世話になりました~

事務室でお勤めいただいた坂井美佐子さんが 1学期で退職となりますのでお知らせします。 子供たちのためにお力を発揮していただきま した。大変お世話になりました。



【緊急連絡先】

- *緊急時の連絡がある場合は下記の番号にご連絡ください。 025-274-3262 (教務室 教頭)
- *土・日・祝日は下記の番号にご連絡ください。

080-4720-2843(高等部)

090-4757-3984(小・中学部)